

“ES EXCESIVO”, REITERAN DIPUTADOS

Se aferran INE y Morena a sus posturas sobre el costo de la elección de jueces

Se requieren \$13 mil millones, insiste la titular del instituto

ENRIQUE MÉNDEZ Y
FERNANDO CAMACHO

En su primera reunión formal para revisar el presupuesto destinado a la elección de jueces, magistrados y ministros, el Instituto Nacional Electoral (INE) y Morena en la Cámara de Diputados mantuvieron irreductibles sus posiciones sobre el costo del proceso.

La presidenta del Consejo General del instituto, Guadalupe Taddei, insistió en defender el monto de 13 mil millones de costo de la elección, pero acotó que si la Cámara no lo aprueba tal cual, el INE deberá

“hacer una reconsideración, una revaloración”. Morena, en cambio, reiteró que ese monto “es excesivo” y que el tope sería lo ejercido en la elección presidencial de este año, de 9 mil millones.

Sin embargo, acordaron que el jueves próximo, la comisión temporal de gasto del INE y la de Presupuesto de la Cámara tendrán un diálogo público en San Lázaro para confrontar números.

Tras una reunión privada de casi dos horas, Taddei refirió en entrevista que los diputados de Morena no le hablaron de un recorte al gasto del INE, pero sí se comprometieron a revisar el presupuesto base del instituto, el gasto precautorio de una eventual consulta popular, las prerrogativas de los partidos políticos y cada uno de los rubros de la elección extraordinaria.

La consejera presidenta sostuvo, una y otra vez, que el instituto no puede hablar de un ajuste a su gasto hasta que la Cámara determine

si volverá a aplicar una reducción.

En el encuentro de anoche, dijo, los legisladores no le presentaron un estimado de recorte ni le pidieron reducir su presupuesto. Oficialmente, agregó, nadie le ha expresado su rechazo a la solicitud de 13 mil millones ni anticipado el porcentaje de una disminución. “Como está presupuestado, es lo que planteamos”, apuntó.

Expresó que el INE tiene la obligación constitucional de organizar la elección y acotó que el éxito del ejercicio no depende de que la Cámara apruebe el costo de 13 mil millones, sino “de la profesionalización del instituto, que es capaz de remontar todos los escenarios”.

La presidenta de la Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez Pozos (Morena), reiteró que para su partido “el parámetro es la elección (de junio), que costó menos de 9 mil millones. Hemos dicho reiteradamente que lo solicitado por el INE es excesivo”.